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Parkhäuser-Benennung – Kleine Anfrage «Benennung der Stedtli- 
Parkhäuser» von Domenic Schneider der CVP/EVP/GLP-Fraktion;     
Antwort Stadtrat 
 
 

Kurzinformation Mit der kleinen Anfrage bittet Domenic Schneider, GLP, den Stadt-
rat um die Beantwortung folgender Fragen: 

lst es möglich die Parkhäuser umzubenennen, ggf. in Zusammenar-
beit mit den Parkausbetreibern und im geplanten Parkleitsystem 
entsprechend besser zu signalisieren? 

Gibt es andere Ansätze, welche die Erkennbarkeit der Parkhäuser 
verbessern könnten? 

Der Stadtrat sieht von einer Umbenennung der Parkhäuser ab.  

Um gemäss Parkplatzkonzept die auswärtigen Besucher primär in 
die Parkhäuser zu leiten wurde der Plan «Parkieren in Liestal» gra-
fisch aufbereitet. Dieser Plan dient auch als Grundlage für die zu-
künftige Wegweisung im Zusammenhang mit dem Parkleitsystem. 
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DETAILINFORMATIONEN 
 
 
 
1. Ausgangslage 

 
Kleine Anfrage von Domenic Schneider GLP: 
 
Benennung der Stedtli-Parkhäuser 
 
«Die Parkplatz-Situation in Liestal ist schwierig und doch so einfach. Viele Auto-Nutzerlnnen 
nutzen die oberflächlichen Parkplätze rund ums Stedtli und fahren auf der Suche nach ei-
nem freien Parkplatz mehrfach, oft aus Unwissenheit, an bestehenden Parkhäusern mit 
freien Parkplätzen vorbei. 
Die bestehenden Parkhäuser werden oft gemieden, da die Verkehrsteilnehmerlnnen nicht 
wissen, dass diese öffentlich sind. Ein grosser Einflussfaktor sind dabei anscheinend die 
Bezeichnungen der Parkhäuser. 
lm Rahmen des geplanten Verkehrsleitsystems könnte diese Situation durch die Namens-
gebung sicher verbessert werden. Das wiederum könnte im ldealfall dazu führen, dass die 
bestehenden Parkhäuser besser genutzt und oberflächliche Parkplätze langfristig anders 
genutzt werden könnten. 
 

 
 
Mit der kleinen Anfrage bittet Domenic Schneider, GLP, den Stadtrat um die Beantwortung 
folgender Fragen: 
 

• Ist es möglich die Parkhäuser umzubenennen, ggf. in Zusammenarbeit mit den Parkaus-
betreibern und im geplanten Parkleitsystem entsprechend besser zu signalisieren? 

• Gibt es andere Ansätze, welche die Erkennbarkeit der Parkhäuser verbessern könnten?» 
 
 
 

2. Lösungsvorschlag 
 
Vorbemerkungen: 
Die Auffindbarkeit der Parkhäuser in Liestal ist dem Stadtrat ein grosses Anliegen, sollen 
doch gemäss Parkierungskonzept die auswärtigen Besucher und Besucherinnen primär in 
die öffentlichen Parkhäuser geleitet werden. Der im Internet aufgeschaltete Plan «Parkie-
rung in Liestal» ist tatsächlich nicht sehr übersichtlich und führt auswärtige Gäste nicht zu 
den öffentlichen Parkhäusern. 

  



 

 

 
Allerdings ist Liestal keine Grossstadt, wie Basel oder Zürich mit einer sehr grossen Zahl 
von auswärtigen und ortsunkundigen Gästen. Wir gehen davon aus, dass ein Grossteil der 
Parkplatzsuchenden mit Liestal mehr oder weniger vertraut ist und die heutigen Parkhaus-
bezeichnungen kennt. Die meisten der angeschriebenen Parkhäuser befinden sich zudem 
in unmittelbarer Stedtlinähe. Eine Erwähnung der City im Namen erübrigt sich deshalb aus 
unserer Sicht. Wir bezweifeln auch, dass sich die Auffindbarkeit der Parkhäuser mit einer 
Nord-, Ost- oder Süd-Bezeichnung verbessern lässt.  
 
Hingegen sollen gemäss Parkierungskonzept und mit dem geplanten Parkleitsystem die 
auswärtigen Parkplatzsuchenden noch gezielter in die Parkhäuser geleitet werden. Deshalb 
wurde der Plan «Parkieren in Liestal» aktualisiert und grafisch aufbereitet. Er wurde im In-
ternet der Stadt Liestal aufgeschaltet. Dieser Plan dient auch als Grundlage für das Parkleit-
system. 
 

 
 

  



 

 

 
Ist es möglich die Parkhäuser umzubenennen, ggf. in Zusammenarbeit mit den Park-
hausbetreibern und im geplanten Parkleitsystem entsprechend besser zu signalisie-
ren?  
Grundsätzlich sollte dies möglich sein. Der Stadtrat ist aber der Meinung, dass eine Umben-
nennung gemäss den einleitenden Erläuterungen nicht zielführend ist. 
 
 
Gibt es andere Ansätze, welche die Erkennbarkeit der Parkhäuser verbessern 
könnten? 
Ja. Das geplante Parkleitsystem sollte hier eine Verbesserung bringen.  

 


